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会 議 録 

会議の名称   平成２９年 第１３回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   平成２９年１１月９日（木）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１０時４３分 閉会  

開催場所   白岡市立白岡東小学校 会議室  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 清 水 律 子  

 牛 田 文 子  

新 井 二 郎  

山 﨑 美佐江  

欠席者（委員）

の氏名  

 

  

 

説明員の職・  

氏名  

 

教 育 部 長     野 口 仁 史  

参事兼教育総務課長    河 野  彰  

参事兼教育指導課長  辻  文 明  

生涯学習課課長    齋 藤  久  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課課長補佐 岡安久美子  主査 木村真由美  

点検評価学識

経験者  
 佐山 千鶴子  石塚 敏雄  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ３人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

野口教育部長  

 

 

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

１ 開会 

平成２９年第１３回白岡市教育委員会定例会への出席に対

し謝意を表す。  

出席者５名で定足数に達しているため平成２９年第１３回

白岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により清水律子

委員及び山﨑美佐江委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項の１の区域外就学の３件、２の就学す

べき学校の指定変更の３件、３の平成２９年度就学援助の認

定についての２件は、個人に関する情報が含まれるため、地

方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項ただ

し書の規定に基づく３分の２以上の委員の同意により非公開

となった。  

 

 （傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の１から３について事務局に報告を求

めた。  

 

委任事務等報告事項の１から３について概要説明を行った

後、辻参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について  

報告第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

報告第３ 平成２９年度就学援助の認定について  

     各別添資料に基づき報告を行った。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

齋藤 生 涯 学 習 課

長  

委任事務等報告事項の１から３について委員からの質疑等

を求めた。  

 

（非公開案件につき内容省略）  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がなかったため、委任事務等

報告事項の１から３について報告済みとした。  

 

（傍聴人入室） 

 

４ 日程第３ 議事 

 

議案第２１号 白岡市勤労青少年ホーム条例を廃止する等

の条例（案）に係る意見聴取について  

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第２１号 白岡市勤労青少年ホーム条例を廃止する等

の条例（案）についての概要説明を行った後、齋藤生涯学習

課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添の議案に基づき補足説明を行った。  

 

議案第２１号 白岡市勤労青少年ホーム条例を廃止する等

の条例（案）について委員から質疑を求めた。  

 

勤労青少年ホームは、働く青少年の福祉の増進及び健全な

育成と言うことだが、今まで市としてはどのような働きかけ

をしてきたのか。  

 

昭和５４年に設置して以来、勤労青少年ホームの事業とし

ては、働く青少年に対して、余暇の有効活用という観点から、

趣味や教養、スポーツ関係の講座受講の機会提供、自主的な  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

長島教育長  

クラブ活動に対する支援を行っている。例えば、生け花、茶

道、絵画、音楽などのクラブ活動を実施するための会場提供、

設備・備品などの提供を行い、日中、夜間働く方々が、余暇

を有意義に過ごしていただき、憩いの場としていただく、ま

た仲間づくりを図っていただくことを主眼としている。  

 

今までもそういった働きかけをしてきて、今後も公民館の

活動の位置づけとしては、同じように進めていくことでよい

か。  

 

若年労働力人口自体が、少子化の影響で減少傾向であると

説明したが、働く青少年がいなくなってしまうということで

はないので、引き続き公民館事業の一環として講座等を続け

ていく。  

 

了解した。  

今まで実施してきた事業の中でも参加者が少なかったとす

れば、同じ事を実施するのではなく、今後は若者の興味ある

ものや好きなものなどの調査も含めて、どういった事業を行

っていくかが重要かと思う。  

 

国の法律の改正の趣旨が、福祉の観点から雇用促進に変わ

ったとことも一つだが、これまで行政として実施してきた趣

味、教養、レクリエーションの場の提供は、民間でも行える

ことである。公共が行ってきたサービスを民間に委ねていく

ことも当然必要かと思い重視していきたい。かつ、雇用促進

や就業支援、職業能力の開発向上といった観点から、労働行

政を担当している課と連携を図りながら対応していきたいと

考えている。  

 

了解した。  

 

確認だが、部屋としてはそのまま存続する形でよいか。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

おっしゃるとおりである。  

新しい生涯学習センターも来年１０月１日にオープンする

が、現在の図書館部分が移転するので、現在の図書館を会議

や研修が行える場として改修し、中央公民館についても施設

設備的に充実を図っていく。  

 

勤労青少年ホームの施設は近隣でもあるか。現状について

伺う。  

 

勤労青少年ホームは埼玉県内で２４施設（館）あった。近

隣では蓮田市、幸手市、県南・西部では、大宮市、川越市、

新座市である。うち既に９館は廃止となった。大宮市、川越

市、狭山市、行田市、新座市、秩父市、戸田市、小川町であ

る。  

また、当市と同様に平成３０年３月末日廃止予定というの

が、３館ある。  

全国的に見て、法律が昭和４５年に制定され、高度成長期

から集団就職してきた方々の余暇活動の場だったかと思う。

最盛期は、昭和５０年代後半～６０年代前半だった。当時は

全国で５８０館、現在は３００館前後の施設数になった。  

公共施設も、社会情勢の変化に応じて考え直すことも必要

かと、当市としては公共サービスのあり方を再検討した結果、

今回廃止としたものである。  

 

了解した。  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がなかったため、議案第２１

号 白岡市勤労青少年ホーム条例を廃止する等の条例（案）

について原案のとおり同意することとした。  

 

５ 日程第４ その他の事項  

その他の事項について事務局から報告を求めた。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

河野参事兼教育総

務課長  

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

Ｃ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

（１） 小学校の校庭における空間放射線量測定結果について 

（２） 学校給食用食材の放射性物質検査結果について 

（３） １０月の生涯学習課諸事業結果報告について 

 

その他について、意見等を求めた。 

 

図書館まつりは広報にも掲載されてるが、更により多くの

方に参加していただけるよう、宣伝していただきたい。  

次に、本に関わることだが、選書する場合において、これ

から本を購入すると思うが、人気がある本よりも多様な本を

利用者は求めているというアンケート結果を新聞等で読んだ

ことがある。重要なことかと思うので、是非、本の購入につ

いては配慮をお願いしたい。 

来年１０月１日生涯学習センターがオープンするが、ソフ

ト面、特にサービス面についてはまちづくりにつながってい

くと思っている。何か運営委員会等の立ち上げは考えている

か。また、今後の臨時職員の雇用について、資格がない方で

も今までの経験を考慮して雇用を考えているか。出来ればオ

ープンまでに研修や講習の機会を増やしていただければと思

う。 

 

図書館まつりについてだが、より多くの方に来ていただく

ようＰＲ活動は実施しているところではある。駅などにもポ

スターを掲示しているが、色々な媒体を活用して、今後も更

に周知していきたいと考えている。 

委員御指摘のとおり、選書については多種多様なものを考

えているところであり、蔵書の充実について考えていきたい。 

建設工事は順調に進んでいるところである。来月の定例会

で、運営協議会設置規則を上程させていただく予定である。 

臨時職員の件についてだが、人数的な充実は行うが、臨時

職員のスキルアップ、応対や本に対する知識等を深めてもら

えるような研修体制を整えていければと考えている。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

 

 

Ｄ委員  

 

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

他に意見等を求めたが意見がなかったため、その他の事項

について終了とした。 

 

定例会の会議内容ではないが、１１月２日の教育の日の研

究発表会について感想等を述べさせていただきたい。  

今年は白岡中学校と南小学校の２校であった。自分は南小

学校に出席したが、授業の中で子供たちの自由に発言する姿

がよかった。講演会も講師の方の経験を交えての話で、受講

している多くの先生方のうなずいている姿が見受けられたの

で、今後の指導に生かされるのではないかと思った。素晴ら

しい発表会だった。  

 

南小の先生方が素晴らしかった。特に若い先生方が楽しそ

うに、また自信をもって子供達に授業の指導をしていた。子

供たちの表情も良くて学校全体に活気があった。  

 

自分は白岡中学校へ出向いた。第一印象として、学校が落

ち着いている感じがした。特に中学３年生は、最高学年とし

てよい見本となっており、リーダーシップがとれていた。と

ても安定している感じがした。先生、保護者、生徒が三者一

体となっていた。２年生については、元気がありすぎる生徒

が多いと少し心配していたようだったが、とても良い研究発

表会であった。  

 

自分も白岡中に出向いた。ガサツさがないと言うか安定感

を感じた印象であった。社会科の授業では理論づけての話し

合いが行われ、とても活発なやり取りがあり、意見も含めて

発言がしやすい雰囲気がとてもよかったと思った。  

 

１１月２日の教育の日の研究発表会は大変お世話になっ

た。  

白岡市の教育の日の取組みは何年も前から続いている。近

隣も白岡の取組みを見て始まりつつあるところである。当市  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

では小学校・中学校２校研究指定し、教科は自由だが、今回

は小学校が国語、中学校は全教科で行った。各教科を通しな

がら主体的に子供たちが学びあう。そういった研究をしてい

くことである。新学習指導要領がスタートする事によって、

今後は深い学びをどうやって進めていくか、つなげていくか

を考えていかなければならない。学校の中で完結してしまう

のではなく、地域と結びつけ、読み聞かせの方々との関わり

あいを持ちながら、更に広げていくと言った取組みを進めて

いきたいと考えている。  

 

６ 閉会 

以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

以下余白  
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

平成  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 

 

 


